

Katholische Pfarrgemeinde St. Bonifatius

Ludwigstr. 6
64342 Seeheim-Jugenheim
Tel. 06257/3461 – Fax 903769

Pfarrgemeinderat

9. Sitzung des PGR am 09.12.2020 – Protokoll

Teilnahme per Video: Ruth Hüttl, Vincent Kotulla, Bernhard Kurth, Rasmus Runde, Peter Frye

Anwesend im BCH: Martin Kleespies, Luise Spiske, Marina Bartolomei Accomazzo, Angelika Franz, Ursula Haas, Wolfgang Diedrich

Entschuldigt: Siegfried Krick

Beginn: 19:30h Ende: 21:00h

Protokoll: Wolfgang Diedrich

1. Begrüßung

Luise Spiske begrüsst die (per Video und im BCH) Anwesenden

2. Geistliches Wort

- Luise Spiske
- Wer möchte das „Geistliche Wort“ für die nächste Sitzung vorbereiten?
(Angelika Franz)

3. Formalien

- Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.
- Das Protokoll der Sitzung vom 17. 09. 2020 wird genehmigt.
- Ruth Hüttl und Marina Bartolomei – Accomazzo haben am 20.11. ihren Rücktritt aus dem PGR zum 31.12.20 mitgeteilt. Diese Aussage wird jetzt in der Sitzung wiederholt.
(Ruth Hüttl verlässt an dieser Stelle die Sitzung)

4. Termine

- Termin für die 10. PGR-Sitzung: 20. Januar 2021, 19:30 Uhr
Der Termin für die 11. PGR-Sitzung wird nach Terminabstimmung auf den 03.März festgelegt.
- „Sternsingen in der Zeit der Pandemie“
Das Sternsingen soll in diesem Jahr (aufgrund der Corona-Einschränkungen) ohne Kinder stattfinden. Die Anmeldung erfolgt im Pfarrbüro (wie immer). Die Hauptamtlichen werden dann zeitnah um den 6. Januar herum die Haushalte besuchen. Der Segen wird angeschrieben und Spendentütchen verteilt. Diese können dann in den Klingelbeutel gelegt oder im Pfarrbüro abgegeben werden. Eine persönliche Ansprache muss leider entfallen.

5. Feste und Veranstaltungen

- St. Martin – Rückblick
19 Kinder haben an der Aktion teilgenommen. Die Kleineren haben als Dank ein Bilderbuch, die Größeren ein Buch mit „24 Geschichten durch den Advent“ erhalten.
- Weihnachten und Advent 2020
 1. Krippenspiel
Um 15.00Uhr wird die Weihnachtsgeschichte anhand von Lichtbildern und einem Text von Anselm Grün erzählt. Falls die Plätze nicht ausreichen, wird sie ins BCH übertragen. Gleichzeitig wird sie über eine Plattform gestreamt. (Rasmus Runde kümmert sich um die Technik)
Der Gottesdienst um 17.00Uhr wird ebenfalls gestreamt.
 2. Bitte noch Werbung für Ordnerdienste in den Gottesdiensten an Sonn- und Feiertagen machen! Für die beiden verbleibenden Rorate-Messen werden ebenfalls noch Ordner gesucht.

6 Sachausschüsse und Betreuungsbereiche

6.1 Bericht aus dem Dekanat / Der Pastorale Weg (von Luise Spiske)

- Seit Oktober sind die „TG5 Neue Strukturen“ und „TG6 Finanzen und Verwaltung“ aktiv. Es haben sich Untergruppen gebildet und in jeder Gruppe wurde je ein Diskussionspapier erstellt. Die Kriterien zur Bildung der neuen Pfarreien wurden in den beiden Gruppen grob angedacht aber noch nicht definiert.
- Statusgespräch (24. Nov. 2020) mit Vertretern des Bistums
Das Statusgespräch (Herr Eberhard und Frau Stroth als Vertreter*in des Bistums und ca. 20 Teilnehmer*innen des Dekanats) diente dem Austausch zwischen Dekanat und Bistum. Das Gespräch wurde als Videokonferenz abgehalten und fand in sehr angenehmer Atmosphäre statt. Die Vertreter des Bistums begrüßten die Vorgehensweise (erst die Inhalte und dann die Strukturfragen bearbeiten), die das Dekanat für den „Pastoralen Weg“ gewählt hat. Seitens des Bistums wurde noch einmal bestätigt, dass es in Zukunft nur noch Pfarreien und Regionen geben wird. Die Dekanate werden aufgelöst. Das Dekanat Darmstadt soll in maximal 3 Pfarreien aufgeteilt werden. Die Option einer Aufteilung in 2 bzw. 1 Pfarrei besteht jedoch ebenfalls. Pfarreibildungen über die bestehenden Dekanatsgrenzen hinaus sind möglich, müssten jedoch von den Gemeinden angefragt und über die Dekanatsleitung initiiert werden.

6.2 Der Pastorale Weg in St. Bonifatius

- Beantwortung des Fragenkomplexes 3 des Pastoralen Konzeptes bis Mitte Januar
Luise Spiske und Wolfgang Diedrich bereiten einen Vorschlag vor, der in der nächsten PGR-Sitzung diskutiert werden soll.
- Martin Kleespies thematisiert hier die Frage, ob wir als Gemeinde und bei der Neuordnung eher in Richtung Süden oder in Richtung Norden (DA) orientieren sollen. Es gibt Vor- und Nachteile bei beiden Lösungen. Vorgespräche haben gezeigt, dass bei einer gewünschten Ausrichtung nach Süden unser Votum möglicherweise nicht auf Gegenliebe stößt. Für das weitere Vorgehen machen wir 3 Alternativen aus:
 - Orientierung nach Norden (DA) = Option 1
 - Orientierung nach Süden = Option 2
 - Erneute Sondierung der Süd-Option mit Unterstützung des Dekanats (Bernd

Lülsdorf) = Option 3

Eine Abstimmung hat das folgende Ergebnis:

Option 1 (5Stimmen) Option 2 (1 Stimme) Option 3 (3 Stimmen)

Somit hat sich der PGR mit absoluter Mehrheit für eine Nord-Ausrichtung entschieden.

6.3 Vertretung des Dekanat Darmstadt im Interreligiösen Forum (vertagt auf Januar-Sitzung)

6.4 Wochenende (19./20. Feb.) VWR und PGR

Möglicherweise ist es sinnvoll, das Wochenende wegen der Corona-Einschränkungen auf einen späteren Zeitpunkt zu verschieben. Die Entscheidung dazu wird vertagt auf die Januar-Sitzung.

7. Bericht aus dem Verwaltungsrat keine Infos

8. Verschiedenes

Die Caritas – Weihnachtsgeldleistungen laufen wie in den letzten Jahren (zwei der Empfänger sind inzwischen verstorben).